

2024-06-04

Morena y aliados ganaron terreno político y control del Congreso en CDMX

Autor: José Luis Ramos

Género: Nota Informativa

<https://www.reporteindigo.com/reportes/morena-aliados-ganaron-alcaldias-control-congreso-en-cdmx/>

Tras los comicios de este 2 de junio, el mapa político se decantó para las fuerzas políticas representadas por Morena, Partido del Trabajo (PT) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quienes lograron recuperar cuatro alcaldías con respecto a 2021, y hoy acumulan 11; es decir que controlarán más del 68 por ciento de las demarcaciones capitalinas.

Por su parte, la oposición conformada por el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática, perdió el territorio que había ganado en 2021 en la Ciudad de México (CDMX), y apenas se pudieron quedar al frente de cinco demarcaciones que ya gobernaban, con únicamente dos reelecciones.

Alta participación

Después de tres meses de campaña y denostaciones entre candidatos, los capitalinos ejercieron su derecho al voto y eligieron a quienes serán sus gobernantes y representantes legislativos en los próximos años. Según el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), en los comicios participaron el 69.35 por ciento de los 7.9 millones de electores que habitan en la CDMX.

Asimismo, el IECM dio a conocer que se recibieron mil 799 votos anticipados de personas en prisión preventiva, los que representan un 89.5 por ciento de los 2 mil 10 que se encontraban contemplados en la lista nominal. También se registraron 459 votos anticipados de personas en estado de postración, de las 526 registradas, lo que significa un 87.3 por ciento de participación.

¿Cuántas alcaldías ganó Morena y la oposición? Esto revelan los conteos rápidos en CDMX. <https://t.co/fmaRrT6ZwW> pic.twitter.com/f3FWIFhz3L

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) June 3, 2024

De las personas originarias de la CDMX que residen en el extranjero, se recibieron 7 mil 35 votos por correo hasta las 8:00 horas del 1 de junio, con una participación del 80.7 por ciento. En la modalidad electrónica por internet se registraron 34 mil 325 votos, y en cuanto al voto presencial en el extranjero participaron 3 mil 135 capitalinos.

"Es una jornada ejemplar, con una numerosa participación ciudadana, casi el 70 por ciento de los electores potenciales decidieron salir a las urnas y tomar en sus manos el rumbo de la ciudad y del país. Se instaló el 100 por ciento de las casillas; es decir, 13 mil 431 casillas fueron instaladas en todas las alcaldías de la Ciudad de México", destacó el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres.

Avance y retroceso

Hasta antes de las elecciones de 2024, la oposición tenía el control de nueve de las 16 alcaldías de la capital, como producto de las elecciones intermedias de 2021, cuando Morena perdió la elección en Miguel Hidalgo, Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Magdalena Contreras, Tlalpan y Álvaro Obregón, quedándose solo con siete demarcaciones territoriales.

Sin embargo, los datos del Programa de Resultados Preliminares (PREP) del IECM, con más del 95 por ciento de los votos capturados, dan como vencedores a la coalición Sigamos Haciendo Historia en la Ciudad de México (Morena-PT-PVEM) que conquistó 10 alcaldías, y a Morena, que en solitario obtuvo la reelección de Berenice Hernández en Tláhuac.

En contraste, los grandes perdedores fueron la alianza Va por la CDMX (PAN-PRI-PRD), que perdieron cuatro alcaldías que habían recuperado en 2021: Azcapotzalco, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras y Tlalpan.

Con el 88 % de actas capturadas, Morena tiene ventaja en 11 alcaldías de CDMX.<https://t.co/fmaRrT6ZwWpic.twitter.com/nXTcLgO772>

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) June 3, 2024

La panista Margarita Saldaña no pudo reelegirse en Azcapotzalco, donde fue superada por la exdiputada local de Morena, Nancy Núñez. En el caso de Álvaro Obregón Lía Limón no pudo concretar su aparente ventaja y reelegirse ante el empresario y militante del PVEM, Javier López Casarín.

Casos similares fueron los de Magdalena Contreras y Tlalpan, donde ni el priista Luis Gerardo Quijano, ni la perredista Alfa González consiguieron la reelección ante los morenistas Fernando Mercado y Gabriela Osorio, respectivamente.

"Nuestro movimiento está fuerte en la Ciudad de México que es progresista y que seguirá siendo el bastión de la izquierda y de la cuarta transformación en México. Quiero informarles que aquí está el equipo ganador, recuperamos gobiernos muy importantes. Hoy con los resultados del PREP podemos decir que nuestro movimiento gobernará en 11 alcaldías", aseveró el presidente de Morena en la CDMX, Sebastián Ramírez Mendoza.

Ramírez Mendoza destacó la recuperación de las cuatro demarcaciones por su coalición, así como el triunfo de Clara Brugada Molina, quien en unos meses se convertirá en nueva jefa de Gobierno de la capital.

Congreso guinda

El triunfo de Morena y sus aliados políticos del PT y el PVEM se extendió al Congreso local, donde conquistaron 27 de los 33 distritos de la CDMX. Veintitrés fueron ganados por la alianza Morena-PT-PVEM, cuatro por el partido guinda, tres los obtuvo la coalición PAN-PRI-PRD y tres los consiguió el PAN.

Los únicos distritos electorales en los que no triunfaron Morena, el PT y el PVEM fueron el 13, 17, 18, 19, 23 y 30 correspondientes a las alcaldías Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Álvaro Obregón y Tlalpan.

De los 66 diputados que conforman el Congreso de la Ciudad de México, 33 son elegidos por voto directo y, a partir de la tercer legislatura, 27 le corresponderán a la coalición Morena-PT-PVEM y solo seis a la oposición, lo que significa que, a espera de la definición de los otros 33 diputados correspondientes a la representación proporcional, la fuerza política que encabeza el partido guinda contará con mayoría calificada en el recinto legislativo local, con lo que podrán aprobar reformas constitucionales.

Vamos a empezar una etapa de reconciliación y voy a gobernar para todos, dice Clara Brugada como virtual jefa de Gobierno de la CDMX. pic.twitter.com/LXjQt8fXYu

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) June 3, 2024

Pese a haber ganado la mayoría de las diputaciones locales, los dirigentes de Morena en la CDMX están revisando de cerca los resultados para que, en caso de ser necesario, pelear por más distritos.

"Ahora mismo tenemos 27 distritos ganados. En dos distritos no nos favorecen los resultados y en los otros seguimos en la disputa voto por voto, porque no han comenzado los conteos, incluso hay distritos donde la diferencia entre los votos nulos es mayor a la diferencia entre los candidatos. Así es que se va a abrir toda la elección para volverse a contar y evitar irregularidades", concluyó el presidente de Morena en la CDMX.

Síguenos en Google News para estar al día